
3 校合同保護者会報告（三尾川小）  Ｒ４．11．10 明神中学校体育館 

 

三尾川小学校の今後について 

・統合反対（現状維持）は全員一致の意見ではない。（統合した方が良いという

考えの人もいることを確認した） 

 

明神中学校の今後について 

・小学校以上に統合することに反対。(前回と同様の意見になるが)学校をなくす

前に他にできることがあるはず。 

・メリット・デメリットはどちらにしてもあるので、人数が少ないからというだ

けでなくさなくてはならない理由にはならない。 

・（学校をなくすと）七川地区へ移ってくる人がいなくなるのでは。 

・広い古座川町で現在人がいるところまで動物しかいない場所にすることはな

い。 

・近隣を見て、何となく人数の少ないことが良くないという気がしているだけで

はないか。 

・統合を進めることは、住民を増やすことと違うベクトル（正反対）で動いてい

ることにならないか。 

・（人数が減ったからなくすというように）学校を雑に扱わないで欲しい。 

・学校がない仕事がない住むところがないというところに人が来るはずがない。 

・人数が多い学校に通わせるなら、方法はいくらでもあるはず。 

・そもそもここらに住んでいる人（移ってくる人）は多い人数を求めない。 

・部活動に関して、自分も剣道部を作ろうとして作れなかった経験があるが、そ

んなことは（今思えば）大したことはない。テニスができて良かった。 

・本当に 5 回の会議で決めるのか。 

・児童生徒数の推移表を見ても、高池小が半分になるだけで、明神、三尾川は変

わらない。 

・統合の話は、「ここまでやったけど人が増えないから…」を受けての話になる

はず（その前にやることがあるはず）。 

・すさみ町は移住者のための住宅を作って人を増やしている。 

・（古座川町は）移住者に対して冷たい。借りることすら困難。 

・奥に住みたいという人は結構多い。 



・古座高や七川小・中から学ばないといけない。（自分としては）抗わずに終わ

ったことの反省がある。 

・こうした話し合いは、どうしても統合ありきの話にしかならない。だんだんレ

ールが敷かれていっているように思う。 

・（学校の統合問題は）地域に対して大きなこと。たまたまその時保護者会長だ

ったり区長だったり校長だったりする人は、意見を言うことができるが、七川

地区の人達が意見を言える場がないのはおかしい。もっとオープンな話し合

いを広い範囲で行う方が良い。少数派の意見を拾えるように。 

・（地元に住んでいる）ＯＢが集まって話したいという声もある。 

・中学校になると受験を考えて都会に戻る移住者もいるというコラムを以前読

んだことがあるが、教育が行き届くのであれば、そんな心配も必要ない。と前

回の話し合い（保護者会）で感じた。 

・（明神中は）宿題も出してしっかり勉強させてくれている。 

・中学校はここにあるのがいい。 

・（防災面から考えて）三尾川に来てもらう統合を考えてもらうのも良いかも。 

・中学生ぐらいなら自分の考えもあるだろうから、子どもがどう考えているのか

を知りたい。（親にはなかなか話さないので）学校で聞いて（話し合う場をも

って）もらえたら…。 

・子どもは今の環境しか知らないので考えにくいかもしれない。 

・テニス部だけでなく、（1 人でもできる）他の部を考えることもできるのでは？ 

 

学校で協議して欲しいこと 

・先生の配置はどうして決まるのか？ 

・保健の先生がいないのはおかしい。やり方、方法はあるはず。 

・義務教育なのに全教科の先生がいないというのは何かおかしい。 

 

 

といったような意見や質問が出されました。 

 

 

 

 



3 校合同保護者会報告（明神小）  Ｒ４．11．10 明神中学校体育館 

 

①明神小学校の今後（統合先も含め）。その際のご要望等 

 明神小学校現状維持で 

 今のままでも少人数の良さが生かされている。 

 学校がなくなると寂しい 

 今の人数はあまり変わらない 

②明神中学校の今後（統合先も含め）。その際のご要望 

 明神中学校現状維持で 

 ソフトテニス部にこだわらなくてもよい。 

 （文化部等でも良いのでないか） 

 特色を出して運営していただければ 

 

 

といったような意見や質問が出されました。 

 

             


